

みなさま、秋になりましたよ♪
あいかわらずの日々で、毎日の仕事を流れ作業の様にこなしているつもりの古賀ですがございます。

時々私にて懲罰がにて思ひを
一個の事も満足に出来ていないので、何
で次々に何やかやを引っ張って来てしまう
んだろうか…なんで、突き動かされる思い
が出てくるんだろうか?…そして、何とか
言いながらも帳尻はどうにか合っている…
迷惑かけまくり…と取るか、周りの人を
生かしている…と取れるのか…、人の評価
は様々…だから、どうでも良い…と、開き
直る(笑)

みんな人の評価を気にしすぎたよ。自分の行動を決める時に、評価を恐れて、二の足を踏む。それも、沁みついてるので、その事に本人は気づいてなかつたりする。そして、少しずつよじれが出て、人のセイにしたり、人に当たつたりして解消しようと/or>する。おかしくない？

ストレス貯めてる人は自分のせいだよ。人の言葉のせいとか、会社のせいとか、家族のせいとか：理由づけしてるけど、そもそもは、自分が作ってるんだよね。

ストレスって自分の思いと違う現実に、感じるもんぢやないでしょ？

でも、その現実は、自分の思いが作ってあります。大半の人の矛盾に気が付くこと、

じゃあ、ストレスって、自分の思い次第
て事が分かって来たりするんですね。
頑張らないと、しあわせになれない。我
慢しないとダメだ。人に迷惑をかけちや
ういけないとかって、果たして…そつ？
頑張る必要なんてないよ、我慢は無駄だ
よ、迷惑かけまくてもいいよ。とか、言
つてるんじゃないですよ。

人生の中では、そんな事も大切にしてい
くのは…と言つが、大目に見てなくたって、
窮地に立たされた時には、必死に頑張らな
いといけない事もあるんですね。

それは、たましいの成長の時には必要な
経験としてやってきます。だから、それは、
いつもじやなくて、何にでもじやないんで
す。ありがたい成長期なんです。だから良
い事だけは思いますよ。

でもね、頑張らなくて良い事も沢山ある
のに、頑張らなくっちゃもってなつてま
すよ。出来ないことなんてあつて良いんで
すよ。凸凹があるから、人と人はつながる
んです。思いを寄せあうことも出来るんで
す。頑張れないことも、人のお世話になる
事も良い事なんです。お互い様なんです。
それは迷惑をかける事ではないんですね。
よ。出来ないことは出来る人のお世話にな
れば良いんです。迷惑つて考える方がおか
しくないでしょ？

たとえば、身体に障がいがあつて、ボタ
ンが上手に留められない。そんな時、頑張

つて頑張って、人のお世話をやらないよう
にとボタンを自分で留めるようにする必
要つてありますか？ボタンを留めてもらう
事は人に迷惑をかける事なんでしょう
か？留められる人が留めてあげればいい事で
不自由な手で、人様に迷惑をかけるのは申
し訳ないからと、ボタンを留める練習をし
ている、させている。

こんな事、やってるんですね。私たちっ
て。無意識のうちに、正しいと思つてます。
ボタンぐらいい…って、その、ぐらい…は、
誰の尺度ですか？何を基準にしてますか？
出来ないものは出来ないで良くないです
か？ボタンを上手に留めれるようになる為
に生まれてきたのでしょうか？…なんて、
思う訳です。障がいとか健常とかいう事を
言つてるんじゃないですよ。

私は、とても怖がりな子どもでした。高
いところや不安定なところとかは、冷や汗
が出て足が一步も動かなくなるんです。こ
れは、頑張るとか努力するとかの次元では
なく、私の凹なんですね。鉄棒とかもそ
で、放課後残されて練習しても、怖くて身
体が硬直して全く出来ない。どうすれば逃
げられるか：学校に行かなくて良い方法を
真剣に考えていました。実は、家出を試み
ました。家が嫌だった訳じゃないんですよ。
学校に行きたくなかったので働くしかない
…なんて、中学生の私は幼い考え方で、喫茶
店とか食堂とかに勤づけて下さいって行

くわけです。勿論、断られます。途方に暮れて幼い頭であれこれ考えるんですよ。情けなくて泣いたこともありますよ。情けなくて泣くことなんて、皆さんも人生の中で何度かは経験されているかと思います。

その時に、私は自分を責めて自傷するのではなく、学校から自分を救出する手段をあれこれ考えたのです△こんな時から、私

そして、開き直る、あきらめる…結局、
自殺はせずに、今も生きてる訳ですな。
そして、教訓。頑張れば出来る事を頑張
ればいいのであって、どうしても出来ない
ことはあつても良くて、それは、頑張らな
くてもいいのだと言う事です。
出来ないことは、出来る人に、やつても
うえばいいし、出来なくても、大したこと
じゃないんですよ。そんな事にとらわれて、
出来ない自分を否定して、我慢を自分にせ
ていませんか？

苦手なところからかわいらしいんですって。でも、
凸凹あるからつながるんですねって。♥♪
AKBと言つ国民的アイドルグループの選
考基準は美人はダメらしいですよ。ちょい
ブスがかわいいといつ事らしい：、欠点じ
やなく人間的魅力です。完璧な人は、人を

緊張させる場合が多いけど、ドジで苦手な事が多い人は、周りの人を安心させると言う、大きな宝物を持っています。

「自分の思う、普通の事に近づけようと
する。させようとする。それが、誰（彼ら）
にとつても幸せな事なのかと言うとそうで
はない。と、気づいた訳ですよ。何十年も
経つて格「じゃあ、私たちの思つてる普通
つて何? これほどあいまいな事はないでし
ょう」と、言うのは、鹿児島の障碍者施設
ショウヅ学園の園長の福森伸さん。

「結局、障がいを持つてる方から、私た
ちは学ぶんですよ。彼らは、いたつてシン
プルです。目的の為にがんばつてる訳じゃ
ないから。やつてると落ち着くから、やる。
ただ、それだけなんです。色んな理由づけ
をして、うねばならない。とやってるのは
私たちなんですね。そんな事も彼らから教
えてもらいました。」とも、おっしゃられま
す。

私たちで自分の人生に必要な道具を
きっと、それそれが持つて生まれて来てる
んですよ。人の道具を欲しがつたりするの
も、違つて、自分の道具を使って自分だけ
の人生を歩めばいいだけなんでしょうね
その道具を磨くために、数々の経験を重ね
ていると言う事なんだと思います。深イイ
話ですね〜

9月24日に、北九州で、みんなの学校」と言う大阪市立大空小学校のドキュメンタリー映画と初代木村泰子校長の講演会を、森の家主催で開催いたします。大空小学校

の理念は「全ての子供の学習権を保証する学校を作る」ことです。要は、全ての子供たちに居場所のある学校作りですよね。

子が居て、家族からその事を重々に聞いていたのですが、少しだけお野菜を食べれるようにならないと栄養も偏るし……と、担任の先生は、白いご飯しか食べられない子に、お野菜を食べる事を頑張らせたのです。先生に悪意があつたのではなく、善意だったのですよう：もそして、その子は、結果、学校に行けなくなつて、しばらくして大空小学校へ転入してきました。担任の先生の思い込みの激励、もねばならない。が、その子の学習権を奪つてしましました。

どうして、そつなつたと思われますか？

この「みんなの学校」は、年々、右肩上がりに、上映回数が増え続けているそうですが、それは、何故でしようか？どこが違うと思いますか？ここに私たちが求めている社会の姿を見、禅の会のスローガン、安心する、温かい場作り。リーダシップよりメンバー・シップ。その意味の深さが発動する時期になつたように感じています。

「頑張る」ことは出来る事です。
「1000人で「みんなの学校」をみよう！」
&木村泰子校長講演会会場でお待ちします。
古賀の携帯090-7444-7847